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Desde que asumió como DT de Colón,
dispuso de 18 cambios en cuatro
partidos Página 7

Santa Fe 
Semana del 4 al  
10 de septiembre de 2024

El ajuste asfixia a la investigación 
científica en Santa Fe: alertan sobre 
una nueva “fuga de cerebros”

En una reunión con representantes del 
área científica del Consejo Interuniver-
sitario Nacional (CIN), Alicia Caballero, 
presidenta de la Agencia Nacional de Pro-
moción de la Investigación, el Desarrollo 
Tecnológico y la Innovación (Agencia 
I+D+I), anunció un recorte en los fon-
dos destinados a la ciencia: no se abrirán 
nuevas convocatorias para proyectos de 
investigaciones científicas a partir de 2024.

La Agencia I+D+I es el órgano encarga-
do de captar fondos y financiar proyectos 
científico-tecnológicos que puedan brindar 
soluciones innovadoras a la actividad pro-
ductiva en diversas áreas como energía, 
software, economía del conocimiento, sa-
lud, ambiente y pymes, entre otras áreas.

El mundo de la ciencia y una noticia 

“La ciencia 
experimenta un
proceso de deterioro 
sin precedentes”

Los rectores de universidades públicas
emitieron un duro comunicado donde
advierten que “el estado de situación de la 
ciencia en la Argentina es alarmante” Página 3

Las improvisaciones
de Rodolfo De 
Paoli que termina 
sufriendo Colón

UNO Santa Fe dialogó con 
el investigador del Conicet, 
Hugo Ramos, sobre el futuro 
del organismo. “Está en juego 
la posibilidad de pensar un 
país desarrollado con base 
industrial”, sostuvo

CIenCIa

Aporte. “El 25% de las empresas de base tecnológica de la Argentina están en Santa Fe y esas empresas usan servicios que proveen 
los institutos”, detalló el doctor en Relaciones Internacionales e investigador del Instituto de Humanidades y Ciencias Sociales del Litoral 
(Ihucso), Hugo Ramos.

unosantafe.com.ar

ovAción 
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que preocupa

Las ciencias y tecnologías en Ar-
gentina son parte de un complejo 
entramado compuesto por diver-
sas instituciones interrelaciona-
das: las diferentes Universidades, 
la Agencia de financiación y el 
Consejo Nacional de Investiga-
ciones Científicas y Técnicas (Co-
nicet). Comprender este sistema 
como una red de organismos en 
interacción permite entender por 
qué la noticia anunciada por Ca-
ballero inquietó a investigadores 
a lo largo y ancho del territorio.

En un contexto marcado por 
la incertidumbre que rodean al 
futuro del desarrollo científico 
y tecnológico en el país, UNO 
Santa Fe dialogó con el doctor 
en Relaciones Internacionales 
e investigador del Instituto de 
Humanidades y Ciencias Sociales 
del Litoral (Ihucso) dependiente 
de Conicet y de la Universidad 
Nacional del Litoral (UNL), Hu-
go Ramos.

Al dialogar sobre la suspen-
sión de los fondos al sistema de 
ciencias y tecnología nacional, 
Ramos sostuvo: “No solo está 
en juego nuestro presente y el 
de las familias concretas que 
están trabajando en el sistema 
científico-tecnológico, sino que 
lo está la posibilidad de pensar 
un país desarrollado con base 
industrial, está en juego la capa-
cidad de consolidar la soberanía 
nacional”.

Cómo funciona el sistema 
de ciencia y tecnología en 
Argentina

Dentro de los organismos que 
trabajan en el desarrollo científico 
de el país se destaca el Conicet, 
una institución orientada a fi-
nanciar la formación de posgrado 
y al desarrollo de investigación 
en diferentes áreas, creado por 
Decreto Ley N° 1291 el 5 de fe-
brero de 1958.

Actualmente, Conicet funcio-
na como un ente autárquico del 
Estado Nacional bajo la órbita 
de la Jefatura de Gabinete de Mi-
nistros. Según datos oficiales de 
2023, cuenta, a nivel nacional, 
con 12.176 investigadores, 3.036 
técnicos y profesionales de apoyo 

CIenCIa

(Viene de página 1)

a la investigación y 1.592 admi-
nistrativos. También se desem-
peñan en el organismo más de 
11.000 becarios de doctorado y 
postdoctorado.

Debido a que muchos de los fon-
dos necesarios para el desarrollo 
de proyectos de investigación de 
Conicet provienen de la Agencia 
I+D+I, la noticia sobre la parali-
zación de las convocatorias ha 
sembrado preocupación entre 
los investigadores.

Al respecto, Hugo Ramos expli-
có: “Agencia se transformó desde 
hace ya más de veinte años en la 
institución central para el finan-
ciamiento de la investigación. 
Gran parte del equipamiento y 
los insumos de trabajo se finan-
cian por la Agencia”.

El doctor en Relaciones Inter-
nacionales especificó qué implica 
esta paralización de fondos y dijo: 
“No se van a pagar los fondos del 
PICT2022, no se van a llevar ade-
lante las convocatorias 2023 ni las 
sucesivas hacia futuro”. Además, 
especificó que aún hay incerti-
dumbre en torno al presupuesto 
para los proyectos anteriores a 
2022, debido a que estos deberían 
ser sometidos a una actualización, 
pero con el anuncio de que “no 
hay fondos” la situación se torna 
problemática.

“La convocatoria de 2022 está 
aprobada, la agencia en principio 
tenía los fondos, entonces se está 
negociando que se lleven adelante 

esos proyectos”, agregó.

Qué impacto tendrá la para-
lización

“Este tipo de situaciones lo que 
hace es en primer lugar desalen-
tar las vocaciones científicas, es 
decir, estudiantes que en este 
momento están transitando sus 
carreras de grado, que estaban 
pensando en dedicarse a la inves-
tigación, con este panorama no 
lo van a hacer”, aseguró Ramos.

Además, sostuvo que la des-
financiación lleva a la “fuga de 
cerebros” , es decir, la falta de 
incentivo estatal para mantener 
un desarrollo continúo de las cien-
cias produce la emigración de 
profesionales al exterior. “Varios 
colegas están pasando al mundo 
privado, siguen a las empresas pri-
vadas y abandonando el sistema 
científico y tecnológico nacional. 
Hay otros que directamente se 
están yendo”, afirmó Ramos.

Por otro lado, el investigador de 
Ihucso declaró que esta medida 
afectaría fuertemente al sector 
productivo del país. En este sen-
tido, negó los posicionamientos 
ideológicos que aseguran que en 
Argentina, ciencia y producción 
no se encuentran estrechamente 
unidas.

“Hay miles de pymes –peque-
ñas y medianas empresas– que 
dependen de los servicios y los 
desarrollos científicos y tecnoló-

gicos que se están haciendo, no 
solo en Conicet, sino también en el 
Inti y el Inta. Entonces, paralizar 
la investigación científica afecta 
directamente a los sectores pro-
ductivos y sobre la vinculación 
entre lo público y lo privado”, 
sostuvo.

También habló de los aportes 
de los investigaciones en ciencias 
sociales y aseguró que suelen ser 
constantemente criticadas debido 
a un común pensamiento de que 
“no les sirve a nadie”.

“Los principales problemas que 
enfrenta hoy la Argentina pue-
den abordarse con desarrollos 
en el área de las Ciencias Socia-
les. La seguridad/inseguridad, 
la distribución de la riqueza, la 
discriminación por motivos de 
clase, de raza y de género. Hay un 
conjunto de cosas que las cien-
cias sociales proveen en térmi-
nos del conocimiento de cómo 
funciona nuestra sociedad, que 
no necesariamente tienen que 
ser monetizados, pero que si des-
pués pueden transformarse en 
políticas públicas específicas”, 
puntualizó al respecto.

La investigación en Santa Fe

El Conicet Santa Fe es uno de los 
16 Centros Científico-Tecnológi-
cos de la red nacional del Conse-
jo Nacional de Investigaciones 
Científicas y Técnicas y según 
datos oficiales de 2023, la provin-

cia nuclea el 9,2% de la totalidad 
de proyectos del organismo, sien-
do con más trabajos, después de 
Buenos Aires y Córdoba, con un 
total de 282 investigaciones.

El organismo santafesino nu-
clea 21 institutos que también 
dependen de universidades y con-
grega el trabajo de 1.332 personas. 
Está compuesto por 585 investiga-
dores, 532 becarios, 175 técnicos 
y profesionales de apoyo a la in-
vestigación y 40 administrativos.

En relación al trabajo de in-
vestigación realizado desde la 
provincia, Ramos destacó: “En el 
CCT –Centro Científico Tecnoló-
gico– Santa Fe hay un polo donde 
tienen su sede una incubadora de 
empresas de base tecnológicas 
que son claves en términos de 
qué tipo de servicios y qué tipo de 
innovaciones pueden proveer para 
ahora y en el futuro. Empresas 
con desarrollo en el área infor-
mática, de inteligencia artificial 
y de biotecnología”.

Al respecto, sostuvo: “El 25% de 
las empresas de base tecnológica 
de la Argentina están en Santa 
Fe y esas empresas usan servi-
cios que proveen los institutos, 
entonces, si vos afectás Conicet 
afectás directamente a esas em-
presas, afectar la investigación 
científica perjudica a las empre-
sas más actualizadas en términos 
tecnológicos y de producción”.

Ramos ponderó los trabajos 
realizados por diversos investiga-
dores santafesinos y dijo: “Raquel 
Chan, por ejemplo, es una de las 
investigadores más reconocidas 
a nivel nacional e internacional 
porque ha avanzado en cuestiones 
vinculadas con la manipulación 
genética de las semillas para la 
resistencia a las sequías, trabaja 
en Conicet acá en Santa Fe y es 
docente de UNL”.

En relación a los aportes pro-
ducidos por los investigadores 
en ciencias sociales nucleados 
en Instituto de Humanidades 
y Ciencias Sociales del Litoral, 
resaltó un trabajo colaborativo 
entre la Legislatura y el instituto 
en el tratamiento del problema 
de la ludopatía.

Por último, reflexionó: “Si uno 
mira cuáles son los países desarro-
llados en el mundo, son aquellos 
que han logrado construir un 
sistema científico tecnológico 
propio y la Argentina tiene las 
capacidades para hacerlo”.
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CRISIS UNIVERSITARIA

Documento. Los rectores nucleados en el CIN se reunieron en La 
Pampa.

actualización de los salarios de 
docentes investigadores afecta 
directamente a quienes participan 
en actividades de producción de 
nuevo conocimiento”.

“Cabe recordar aquí, como lo 
venimos expresando sostenida-
mente, que el 60 % de las personas 
que hacen ciencia en nuestro país 
trabajan dentro de las univer-
sidades nacionales. Se trata de 
profesionales que, con mucho 
esfuerzo y apoyo del Estado, han 
construido trayectorias de exce-
lencia reconocidas tanto a nivel 
nacional como internacional”, 
advierten los rectores.

Becarios, en jaque

En el comunicado, los rectores ex-
plican que el sistema de becas para 
el sistema científico-tecnológico 
se encuentra gravemente compro-
metido. Y que aquellos jóvenes 
que se apoyan en las becas para 
poder acompañar su formación 
están sufriendo la falta de actuali-
zación, con la consecuente pérdida 
de capacidad adquisitiva que ello 

“La ciencia se encamina a experimentar                       
un proceso de deterioro sin precedentes”

Los rectores de 
universidades públicas 
emitieron un duro 
comunicado donde 
advierten que “el estado 
de situación de la ciencia 
en la Argentina es 
alarmante”

Los rectores de universidades na-
cionales emitieron un fuerte do-
cumento donde alertaron que “el 
estado de situación de la ciencia en 
la Argentina es alarmante, luego 
de haber transcurrido los primeros 
ocho meses de gestión del gobier-
no nacional”. Y que de no mediar 
cambios por parte de la gestión 
de Milei, el sistema científico “se 
encamina a experimentar un pro-
ceso de deterioro sin precedentes”.

Reunidos en la Universidad 
Nacional de La Pampa (UNL-
PAM), el plenario de rectores y 
rectoras nucleados en el Consejo 
Interuniversitario Nacional (CIN) 
señalaron que “la situación sala-
rial es crítica” y que “la falta de 

implica o la falta de definición en 
la asignación de convocatorias 
a becas a las que han aplicado, 
“lo que lastima su trayectoria y, 
en muchos casos, las y los lleva 
a trasladarse al extranjero para 
continuar su formación”.

“Se observa una reducción efec-
tiva en el financiamiento de las 
Becas de Estímulo a las Vocacio-
nes Científicas (Becas EVC-CIN), 
como así también una fuerte re-
ducción de las becas doctorales 
y posdoctorales de la Agencia 
I+D+i y del Consejo Nacional 
de Investigaciones Científicas 
y Técnicas (Conicet), lo que afec-
ta gravemente la conformación 
y el sostenimiento de los equi-
pos de investigación. A ello se 
suma el desfinanciamiento de 
la función ciencia y técnica del 
sistema universitario nacional, 
que impacta directamente en los 
programas de becas de nuestras 
universidades”, agregan.

El deterioro de la ciencia

Las paralización de obras de infra-

estructura, la desarticulación de 
políticas de financiamiento para 
la adquisición de equipamiento 
e insumos y la decisión del go-
bierno nacional de discontinuar 
convenios con editoriales para el 
funcionamiento de la Biblioteca 
Electrónica son otros de los ejem-
plos citados por las autoridades 
universitarias para hablar de la 
crisis científica.

“A esta situación crítica se su-
ma que, en estos primeros ocho 
meses de gestión, el gobierno na-
cional no ha financiado ningún 
proyecto nuevo ni ha formulado 
convocatorias que apoyen o fo-
menten la investigación, lo que 

ha provocado la virtual paraliza-
ción de muchas líneas en curso y 
la renuncia de profesionales con 
alta formación. Esto, además, re-
presenta una amenaza directa a 
la calidad educativa en nuestras 
universidades”, advirtieron.

Ante ello, convocaron a la co-
munidad universitaria “a velar 
por el sostenimiento de la polí-
tica científica de nuestro país”, 
ya que de no mediar un cambio 
trascendental de las políticas del 
gobierno nacional, “se encamina 
a experimentar un proceso de 
deterioro sin precedentes, lo que 
impactará directamente en la so-
beranía y el desarrollo nacional”.
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SANTO TOMÉ

Pullaro y Weiss Ackerley entregaron 
escrituras a familias de Santo Tomé

Pullaro”, manifestó el intendente 
de la ciudad.
En otro orden, el gobernador de la 
provincia manifestó “La vivienda 
es el bien más preciado que todos 
podemos tener. Es el bien donde nos
desarrollamos, donde se desarro-
llan nuestras familias, donde cre-
cen nuestros hijos, donde tenemos 
esos enormes momentos de felici-
dad, que pasamos junto a nuestros 
seres queridos. Para nosotros, ésto 
es una política pública, y no quería 
dejar de estar aquí, acompañando 

El gobernador de la provincia y el 
Intendente de Santo Tomé junto a
funcionarios y legisladores pro-
vinciales a través de la Dirección
Provincial de Regularización Domi-
nial, dependiente del Ministerio de
Igualdad y Desarrollo Humano hi-
cieron entrega de 17 escrituras para
familias de la ciudad.
Las entregas efectuadas en la tarde 
de este miércoles en el salón de la
vieja Usina de Santo Tomé, se 
realizaron en el marco de la Ley 
Nacional n° 24374 (Ley Pierri) 
que establece un régimen de re-
gularización dominial en favor de 
ocupantes que acrediten la pose-
sión pública, pacífica y contínua 
durante tres años, con anteriori-
dad al 1/1/92, y su causa lícita, de 
inmuebles urbanos que tengan 
como destino principal el de casa 
habitación única y permanente.
 “Charlaba recién con el goberna-
dor lo importante que es, a través 
de un acto administrativo, poder 
darles el título del dominio de sus 
casas para que puedan disponer 
de eso. Ahí, cada uno, ha llevado 
adelante su vida, ha criado a sus 
hijos y ahora tiene este documento 
que los avala y que les va a ser muy 
útil. Lo que parece ser un mero 
trámite administrativo, tiene mu-
chísimo trabajo y ni más ni menos, 
una decisión política que la enca-
beza el Gobernador Maximiliano 

Convocatoria de la Asociación 
de Bomberos Voluntarios de 
Santo Tomé

La Asociación Bomberos Vo-
luntarios de la Ciudad de Santo 
Tomé y su delegado normaliza-
dor según Expediente N° 11702-
0000673-9, convoca a la ciuda-
danía en general a asociarse a 
dicha institución, para continuar 
con el proceso de normalización.

Se deberá presentar DNI y el 
valor de la cuota será de $1.000 
(mil pesos).

Los días y lugares para aso-
ciarse son:

-Martes 03/09 Plaza Libertad 
, calle Avellaneda y Centenario 
de 15 a 17 hs.

-Lunes 09/09, 16/09 y 23/09 en 
la Oficina de Relaciones Insti-
tucionales y Participación Ciu-
dadana, calle Libertad 1799 de 
08 a 12 hs.

-Sábado 21/09. Av 7 de Marzo 
y Av Luján de 9 a 11.30 hs.

-Domingo 29/09 Anfiteatro Mu-
nicipal. San Martín y Gómez 
Cello de 15 a 17 hs.

Se trata de una máquina inno-
vadora (que se fabrica en nues-
tra Provincia) para ser usada en 
espacios y gestionar de forma 
rápida, higiénica y ecológica los 
materiales orgánicos que se ge-
neran, revalorizando el trabajo 
del personal involucrado.

Durante este año 2024 se fue-
ron concretando compras de he-
rramientas y equipos de trabajo, 
solventadas 100% con recursos 
municipales, con el fin de que 
repercutan directamente en la 
prestación de los servicios. En 
este caso, la máquina aspiradora 

y trituradora de hojas que se en-
cuentra trabajando en las calles 
de la ciudad.

Sus beneficios, en relación a la 
recolección tradicional de hojas, 
son su mayor rapidez y eficacia, 
su capacidad de almacenaje du-
rante la jornada de trabajo -opti-
mizando tiempo-, la posibilidad 
de trasladar los residuos en el 
mismo aparato, prescindir de 
bolsas plásticas, entre otros.

Dentro de los equipos adqui-
ridos en este 2024, también se 
encuentra la camioneta que 
traslada a la aspiradora y que 

a este gran intendente que tienen. 
Si trabajamos juntos, si nos acom-
pañamos, en este caso, ustedes con 
la escritura y nosotros realizando 
obras, realmente se puede.”
Asistieron a este acto la Ministra 
de Igualdad y Desarrollo Humano,
María Victoria Tejeda, el Senador 
Provincial por el Departamento La
Capital, Julio “Paco” Garibaldi, el 
Secretario de Desarrollo Territo-
rial, Sergio Basile y los Diputados 
Provinciales, José Corral y
Pablo Farías.

no solo será utilizada para ésta , 
sino que para otras funciones que 
se requieran, y otros importan-
tes vehículos cuyas compras ya 
han sido concretadas y se están 
realizando los trámites técnicos 
y administrativos para que pue-
dan salir a la calle.

La correcta administración de 
los recursos está permitiendo 
concretar todas estas compras, 
con erogaciones exclusivamen-
te municipales (sin depender de 
otras jurisdicciones), y que resul-
tan muy necesarias para mejorar 
todos los servicios.

Nueva aspiradora y trituradora de hojas que 
se suma a los equipos adquiridos en 2024



uno santa fe   |      |   Semana del 4 al 10 de septiembre de 2024   |   5

la CIuDaD



6   |  Semana del 4 al 10 de septiembre de 2024   |   uno santa fe

oVaCIÓn

Deportes

Unión

A medio camino. El Tate mejoró en relación a la derrota ante Tigre pero 
solo empató ante Riestra.

Los últimos partidos de Unión,    
exponen aún más a la dirigencia
El Tatengue sumó 
apenas un punto 
sobre los últimos 
seis, exponiendo la 
pésima gestión de la 
dirigencia rojiblanca 
que encabeza Luis 
Spahn

Cuando Unión tenía todo dado 
para pegar el salto y quedar 
como líder del torneo, no supo 
aprovecharlo. Primero fue go-
leado por Tigre y luego apenas 
rescató un empate como local 

ante Deportivo Riestra.
Y estos dos resultados, expo-

nen aún más la pésima gestión 
de la dirigencia en el extenso 
mercado de pases. El gran res-
ponsable es el presidente Luis 
Spahn, quien recién pudo levan-
tar la inhibición hace 10 días, 
siendo que el mercado de pases 
arrancó el 1 de junio.

Unión perdió dos titulares y no 
sumó refuerzos. Y aún cuando 
hace 10 días está en condiciones 
de hacerlo, no vino nadie. Solo 
sumó a José Vanetta que clara-
mente es una apuesta y no puede 
considerarse un refuerzo, sino 
una incorporación.

Es inadmisible lo que sucede 

en Unión, que perdió a dos titula-
res como Federico Vera y Mauro 
Luna Diale y no pudo o no quiso 
reemplazarlos. Así las cosas, el 
Kily González tiene menos que 
en el primer semestre.

Y con la campaña que viene 
realizando el equipo, es aún más 
intolerable la actitud asumida 
por los dirigentes. La desidia con 
la que se manejaron es insopor-
table y las consecuencias están 
a la vista.

Era lógico que Unión tuvie-
se un bajón, dado que el equipo 
venía rindiendo por encima de 
sus posibilidades. Y en algún 
momento, los jugadores podían 
mermar su nivel.
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Y eso es lo que sucedió, des-
nudando la falta de recambio 
que tiene el plantel. Al equipo y 
al cuerpo técnico no se les pue-
de reprochar nada, pero sí a los 
dirigentes y los hinchas así lo 
entienden.

Aún cuando el equipo ganaba, 
estaba claro que se necesitaban 
refuerzos. Por eso la gente al fi-
nal de cada partido le apuntaba a 
la dirigencia expresando su eno-
jo por la inacción de la comisión 
directiva.

La campaña de Unión sigue 
siendo muy auspiciosa, pero 
nada le garantiza que continúe 
de esta manera. Y es ahí en don-
de queda expuesta la mediocri-
dad de los dirigentes.

Cuando debían apostar por 
conformar un plantel competiti-
vo no lo hicieron. No le brinda-
ron las herramientas al cuerpo 
técnico para potenciar al equipo. 
Y lo que sucedió en los últimos 
partidos, es una consecuencia 
lógica de no haber achicado el 
margen de error.

El receso como gran aliado de 
Unión

Unión no pudo dejar atrás el 
golpazo que sufrió hace una se-
mana ante Tigre en Victoria, y 
no pasó del empate ante Depor-
tivo Riestra, quien había perdido 
todos sus partidos en condición 
de visitante en lo que iba del Tor-
neo de la Liga Profesional. De 
esta manera, los dirigidos por 
Kily González no pudieron subir-
se a la punta en soledad.

La buena noticia para Cristian 
González en relación al pobre 
empate ante Deportivo Riestra 
es que ningún jugador terminó 
con lesiones de consideración, 
ya que se encargó de aclarar que 
Lautaro Vargas salió con un ca-
lambre producto del cansancio, 
en tanto que Nicolás Paz llegó a 
las cuatro amarillas y quedó al 
límite de una nueva suspensión.

Será el momento de barajar y 
dar de nuevo para Cristian Gon-
zález, quien está claro que se-
guirá aferrado al sistema de jue-
go que viene pregonando desde 
que se hizo cargo del plantel de 
Unión. Pero está claro que debe 
buscar la mejor alternativa para 
que el equipo se vuelva a mostrar 
ambicioso, dinámico, letal y sóli-
do en defensa, atributos que lo 
llevaron a pelear en los primeros 
puestos de la Liga Profesional.

Deportes

Colón

Confusión. El DT sigue metiendo mano en el equipo, sin encontrar 
respuestas futbolísticas. 

Las 
improvisaciones 
de De Paoli que 
termina sufriendo 
Colón 
Desde que asumió 
como DT de Colón, 
Rodo Depa dispuso de 
18 cambios en cuatro 
partidos. De un cotejo 
a otro fue variando de 
manera permanente

Colón no está ni cerca de ser un 
equipo equilibrado y estabiliza-
do. Y es que los continuos cam-
bios de nombres y de esquema, 
hacen del Sabalero una forma-
ción totalmente imprevisible, 
desde la asunción de Rodolfo 
De Paoli.

En apenas cuatro partidos 
que lleva dirigidos, realizó 18 
modificaciones. Todo un récord, 
que denota la confusión del téc-
nico, que está lejos de encontrar 
un funcionamiento adecuado.

Para debutar ante Gimnasia 
y Tiro dispuso de una línea de 
tres marcadores centrales y el 
experimento le salió muy mal. 
De Paoli había realizado seis 
cambios, modificando más de 
medio equipo y además había 
sacado al arquero titular Ma-
nuel Vicentini para poner a To-
más Giménez.

Luego de ese encuentro y para 
recibir a Gimnasia (M), De Paoli 
realizó cinco cambios. Volvió 
al esquema habitual, con una 
línea de cuatro devolviéndole 
la titularidad a Facundo Castet, 
corrigiendo su error de haberlo 
sacado antes.

Y volvió a ubicar como late-
ral a Ezequiel Herrera, dado 

que ante Gimnasia y Tiro había 
arrancado con línea de tres, pero 
sin los laterales titulares, en lo 
que fue una improvisación total 
por parte de De Paoli.

Para el choque ante los men-
docinos armó un equipo más 
lógico. Y pese al triunfo agóni-
co, la imagen no fue la mejor y 
el partido se jugó casi siempre 
como lo propuso Gimnasia de 
Mendoza.

En la fecha siguiente, Colón 
visitó a Nueva Chicago y allí 
el entrenador realizó dos cam-
bios, uno de ellos obligado por la 
baja de Nicolás Talpone, pero en 
su lugar ubicó a Braian Guille. 
Mientras que Christian Bernar-
di reemplazó a Nicolás Delga-
dillo.

Pero habiendo tenido un ren-
dimiento como para esperanzar-
se pese a la derrota, para recibir 
a Deportivo Morón, De Paoli 
realizó cinco cambios, dando 
otro volantazo.

El equipo volvió a jugar mal 
y pese al triunfo dejó mucho 
que desear. En el arranque se 
observó a Talpone jugando 
por derecha y a Hernán Lópes 
como lateral derecho. Todo un 
despropósito, que luego el DT 
modificó.

Para jugar el segundo tiempo, 
volvió a conformar una defensa 
lógica con el ingreso de Herrera 
como lateral derecho y Talpone 
volvió a ocupar el centro de la 
cancha.

Por ahora, se observa a un 
técnico entusiasta, que busca 
dar golpes de efecto, pero que 
no encuentra una identidad de 
juego. Colón es un equipo sin 

sustancia, que depende de algu-
na corajeada como la de Rossi o 
Talpone.

Al equipo le falta juego, flui-
dez y claridad. Da la sensación 
que los continuos cambios, ter-

minan confundiendo a los fut-
bolistas. Por ahora se rescata 
la cosecha matemática, pero 
con De Paoli, Colón juega igual 
o peor que cuando estaba Iván 
Delfino. 
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